
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

25 октября 2012 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Мероприятия, посвященные Дню памяти жертв политических репрессий, стартовали 
на Таймыре 2 

2. СМИ о городе Дудинке: 
• В библиотеке появилась новая услуга 2 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Более 3,5 млн. руб. потратили норильчане на осенней продовольственной ярмарке2 

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• Месячник промышленной безопасности и охраны труда проведут на предприятиях 
"Норникеля" 3 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Доходы жителей Красноярского края за год составили 680 млрд рублей 3 

• Инфоматы необходимы муниципальным образования края 3 

• Заведено дело о махинациях при строительстве Богучанской ГЭС 4 

• Вибрация двигателя стала причиной аварийного возврата самолета в Красноярск 4 
6. СМИ о России: 

• Президент высказал свое мнение об оппозиции, Pussy Riot и военных расходах 4 

• Путин: Россия не войдет в Евросоюз 5 

• Путин привлек Сердюкова к делу 6 

• Госдума рассмотрит законопроект о контроле за соответствием расходов 
госслужащих их доходам 7 

• ЛДПР и КПРФ хотят изменить Конституцию 8 

• Министр образования РФ заявляет о недопустимости религиозных атрибутов в 
одежде учащихся 9 

7. Разное: 
• The Financial Times: Кремль накренился в сторону консерватизма 9 

8. Курс валют 10 
9. Прогноз погоды 11 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Мероприятия, посвященные Дню памяти жертв политических репрессий, стартовали на 
Таймыре 

На Таймыре стартовали мероприятия, посвященные Дню памяти жертв политических 
репрессий, сообщили в районной администрации. 

 Во всех школах и учреждениях культуры муниципального района в период с 22 по 30 
октября проводятся книжные и информационные выставки, тематические вечера, акции и 
классные часы с приглашением участников событий тех лет.  

 30 октября в Дудинке пройдет служба в Свято-Введенском Храме, затем участники 
Крестного хода проследуют от церкви к памятнику-часовне, где состоится митинг "Минута 
памяти" с возложением цветов и зажжением свечей. В помещении Таймырского 
краеведческого музея намечено чаепитие с представителями поколения репрессированных и 
членами их семей. 

 Представители Таймыра примут участие в памятных мероприятиях, которые пройдут в 
День памяти жертв политических репрессий в Норильске. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В библиотеке появилась новая услуга 
В центре правовой информации центральной библиотеки Дудинской ЦБС организован 

бесплатный доступ к массиву данных нормативно-правового характера. Это стало возможным 
после заключения договора об информационно-правовом сотрудничестве между ООО 
«Таймыр Гарант Сервис» и муниципальным бюджетным учреждением культуры «Дудинская 
централизованная библиотечная система». 

Теперь читатели при необходимости смогут воспользоваться информационной базой 
компании «Гарант», одной из ведущих информационных российских компаний, являющейся 
разработчиком компьютерной правовой системы ГАРАНТ и комплекса информационно-
правового обеспечения. Деятельность компании "Гарант" высоко оценивается 
пользователями и экспертами.   

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Более 3,5 млн. руб. потратили норильчане на осенней продовольственной ярмарке 
На осенней продовольственной ярмарке, организованной Заполярным филиалом 

компании "Норильский никель" при поддержке регионального министерства сельского 
хозяйства и продовольственной политики, краевые производители продали норильчанам 
продукцию на общую сумму 3,58 млн. руб. 

 Воздушным и речным транспортом в Норильск был доставлен груз весом более 30 тонн. 
Северянам предложили мясную и молочную продукцию, куриные яйца, овощные консервы, 
соленья, сухие грибы, ягоды, мед, корнеплоды, картофель, напитки, кондитерские, 
макаронные и хлебобулочные изделия. Помимо продукции производителей из других 
территорий Красноярья, на ярмарке были представлены товары местных предпринимателей. 

 На июньской ярмарке с участием краевых сельхозпроизводителей и предприятий было 
продано 13,3 тонны продукции на 1,5 млн. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Месячник промышленной безопасности и охраны труда проведут на предприятиях 
"Норникеля" 
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В Заполярном филиале горно- металлургической компании "Норильский 
никель" состоялось очередное заседание комиссии по охране труда и промышленной 
безопасности.  

 Руководители предприятий, на которых за 9 месяцев года были допущены 
производственные травмы, отчитывались о проводимых профилактических мероприятиях. 

 Как подчеркнул директор ЗФ Евгений Муравьев, "отличившиеся в кавычках, конечно, 
будут привлечены к дисциплинарной ответственности, в том числе последуют кадровые 
изменения". 

 Работа по профилактике травматизма ведется на предприятиях "Норникеля" постоянно. 
По статистике, 60% всех производственных травм происходят по вине работников. Поэтому 
одним из итогов заседания комиссии стало решение о проведении на предприятиях группы 
"Норильский никель", расположенных на Таймыре, с 1 ноября месячника промышленной 
безопасности и охраны труда.  

 По словам директора ЗФ, для проведения месячника ноябрь выбран не случайно – как 
показывает статистика производственных травм, именно этот месяц один из самых 
неблагоприятных. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Доходы жителей Красноярского края за год составили 680 млрд рублей 

По данным Красноярскстата, в 2011 году денежные доходы населения Красноярского 
края составили 679,3 миллиарда рублей. Об этом 25 октября сообщили в пресс-службе 
организации.  

Больше половины всех доходов — 51,4% — пришлось на оплату труда. Социальные 
выплаты в общем объеме доходов населения составили 19,6%, доходы от 
предпринимательской деятельности — 10,8, доходы от собственности — 2,5, другие доходы 
— 15,7 %. 

В 2011 году из общей суммы денежных доходов было израсходовано на покупку 
товаров и оплату услуг 69,6%, оплату налогов и взносов — 13, сбережения — 8,9, покупку 
валюты — 3,1, покупку скота и птицы — 0,3%. Прирост денег на руках у населения составил 
5,1%. 

«Лаборатория новостей» 
 
Инфоматы необходимы муниципальным образования края  

Об этом Анатолий Куприянов сообщил во время онлайн совещания с министром 
информатизации и связи края Алексеем Туровым.  "Для отправления межведомственных 
электронных запросов с регионального на федеральный уровень и наоборот сельсоветам 
необходим устойчивый Интернет с защищенными каналами связи. Исходя из этого, наша 
потребность - это 16 инфоматов по количеству сельсоветов плюс поселок Заозерный", - 
сказал глава администрации Рыбинского района. 
  Один из отмеченных в докладе приоритетов - освоение новых принципов оказания 
государственных услуг по упрощенному порядку: с 1 июля жители должны предоставлять 
только документы личного хранения (перечень размещен на http://www.24vkurse.ru/, в разделе 
"Часто задаваемые вопросы"), остальное ведомства запрашивают самостоятельно, сообщает 
министерство информатизации и связи.  

 "Мы делаем пробные запросы на федеральный уровень в системе "Енисей-ГУ", 
тестовая среда работает, - рассказала ведущий специалист отдела экономического анализа и 
прогнозирования администрации Рыбинского района Марина Кисельман. - Многие услуги 
связаны с отправлением запросов в Росреестр, а для работы с ними нам нужны электронные 
цифровые подписи". 
  Как отметил Алексей Туров, в ходе реализации ДЦП "Развитие информационного 
общества и формирование электронного правительства в Красноярском крае" на 2012 - 2015 
годы" инфоматы будут установлены во всех сельсоветах региона: "Инфоматы 
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запланированы, они к вам поступят, что даст возможность полноценно работать в 
защищенной Интернет-среде. И самая свежая информация, вам сообщаю первым: в 
завершающей стадии аккредитация нашего краевого удостоверяющего центра. Мы будем 
выдавать электронные цифровые подписи, и это будет хорошим подспорьем, чтобы 
исключить из оборота как можно больше бумажных документов". 

НИА 
 
В Красноярском крае заведено дело о махинациях при строительстве Богучанской ГЭС. 

В Красноярском крае возбуждено уголовное дело в отношении директора ГКУ 
"Дирекция по подготовке к затоплению ложа водохранилища Богучанской ГЭС" Рамиля 
Рахимова и его заместителя Василия Кузьмина. Как сообщает управление взаимодействия со 
СМИ Следственного комитета РФ, они подозреваются в превышении должностных 
полномочий. 

По предварительной версии следствия, в ноябре 2011г. между государственным 
казенным учреждением "Дирекция по подготовке к затоплению ложа водохранилища 
Богучанской ГЭС" и ООО "Евроспецстрой" был заключен госконтракт на выполнение 
подрядных работ по строительству и оснащению объекта "Открытый водозабор с 
магистральными сетями водоснабжения села Заледеево Кежемского района Красноярского 
края". Затраты на производство финансировались из бюджета края. 

В декабре 2011г. в нарушение контракта В.Кузьмин подписал, а Р.Рахимов утвердил 
акты о поступлении оборудования, предназначенного для монтажа водозабора, на общую 
сумму около 12 млн руб. На основании данных документов 28 декабря 2011г. из бюджета 
Красноярского края в полном объеме были перечислены деньги за оборудование (насосы и 
комплектующие к ним), которое до настоящего времени не поставлено. 

РБК 
 
Вибрация двигателя стала причиной аварийного возврата самолета в Красноярск 

По предварительным данным, после вылета самолета из Красноярска экипаж обнаружил 
вибрацию двигателя, и капитан воздушного судна принял решение о возврате в 
«Емельяново».  

Енисейская транспортная прокуратура проводит проверку по факту аварийной посадки 
самолета АК «Таймыр», сообщили в пресс-службе Западно-Сибирской транспортной 
прокуратуры. 

Напомним, сегодня в аэропорту «Емельяново» совершил аварийную посадку самолет 
ATR авиакомпании «Таймыр». Воздушное судно совершало рейс по маршруту Красноярск – 
Тура. 

По предварительным данным, после вылета из Красноярска экипаж обнаружил 
вибрацию двигателя, и капитан воздушного судна принял решение о возврате в 
«Емельяново». В 10 часов 46 минут местного времени самолет совершил благополучную 
посадку в аэропорту вылета. 

По уточненным сведениям, на борту воздушного судна находились три члена экипажа и 
44 пассажира, в том числе двое  детей. В результате произошедшего никто не пострадал, 
воздушное судно не повреждено. 

Прокуратура проверяет, соблюдались ли при полете требования законодательства РФ о 
безопасности. 

Newslab.ru  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Президент РФ высказал свое мнение об оппозиции, Pussy Riot и военных расходах 
Президент России Владимир Путин объяснил членам Международного дискуссионного 

клуба "Валдай", почему в его команде нет тех, кто выходил на акции протеста на Болотную 
площадь. "Я работаю с теми людьми, которые своими руками что-то создали, и не хочу 
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рисковать", - передал журналистам слова главы государства советник руководителя 
германо-российской внешнеторговой палаты Александр Рар. 

Примерно половина встречи Путина с членами клуба "Валдай", продолжавшейся более 
двух часов, проходила за закрытыми для журналистов дверями. В закрытой части, по словам 
Рара, Путин высказал свое отношение к оппозиции. "Он считает, что у него и "Единой России" 
рейтинг объективно выше, потому что они реально работают", - отметил Рар. 

Член клуба "Валдай" также сообщил, что затрагивалась тема Pussy Riot. "Он 
рассматривает это дело как удар по моральным ценностям общества", - считает Рар. Он 
также передал рекомендацию Путина "американским и европейским друзьям смотреть на 
проблему глубже и объективнее, напомнив, что автор фильма "Невинность мусульман" тоже 
сидит в тюрьме, но никто об этом не говорит". 

Еще один вопрос на встрече касался увеличения военных расходов России. "Никакой 
милитаризации экономики нет, военный бюджет наращивается, но это может 
корректироваться, если международная ситуация будет меняться, а политика других стран 
будет более дружественной по отношению к России", - пересказал позицию главы 
государства Рар. По его словам, Путин заверил, что "ни в коем случае никто не хочет 
завязывать новую гонку вооружений". 

ИТАР-ТАСС 
 

Путин: Россия не войдет в Евросоюз 
Президент России Владимир Путин считает вступление России в Евросоюз 

нереалистичным. При этом глава государства считает, что пути сближения с европейским 
сообществом искать необходимо. 

"Вступление России в Евросоюз нереалистично, мы с вами прекрасно пониманием, ни по 
территории, ни по укладу экономики", – сказал Путин на встрече с дискуссионным клубом 
"Валдай". 

Вместе с тем, глава государства отметил, что нужно искать пути сближения и 
"использовать синергию от сложения усилия России и наших европейских партнеров". "У нас 
очень высокообразованное население, есть хорошие заделы в фундаментальных науках, у 
нас огромное количество минеральных ресурсов, достаточно людских ресурсов, которые 
подготовлены или которые могут быть за короткий срок подготовлены", – приводит слова 
Путина РИА Новости. 

Глава государства назвал несколько вещей, которые, по его мнению, сдерживают 
сближение России и Евросоюза. "Мы никак не можем договориться по безвизовому режиму – 
это просто смешно. И я даже не понимаю, чем наши коллеги руководствуются", – признался 
президент, напомнив, что у ЕС есть безвизовый режим с рядом стран Латинской Америки. 
"Там что, разве вопрос криминогенный лучше обстоит, чем в России? Да нет, конечно", – 
отметил Путин. 

Напомним, что Россия ведет переговоры с Евросоюзом о внесении изменений в 
действующее соглашение о либерализации визовых процедур, которые должны упростить 
пересечение границы с ЕС для российских граждан и позволить некоторым категориям 
граждан пересекать границу беспрепятственно. Обсуждение пошагового плана перехода 
Москвы и Брюсселя к отмене виз было завершено в начале ноября 2011 года. Перечень 
совместных шагов по переходу к выработке соглашения о безвизовом режиме был 
согласован на саммите Россия – ЕС в Брюсселе, который прошел 14 и 15 декабря 2011 года. 

Кроме того, президент России дал оценку кризису в Европе. По мнению Путина, он носит 
системный характер и связан в равной степени, как с экономическими, так и с политическими 
проблемами. "Конечно, это системный кризис – то, что мы сейчас наблюдаем в Еврозоне, и 
он связан не только с долгами. Я думаю, что он гораздо глубже, он носит и отчасти 
политический характер, он отчасти носит технологический характер, отчасти там внутри 
проблемы самого интеграционного процесса", – отметил Путин. 

При этом президент России заявил, что считает некорректным для себя давать своим 
европейским коллегам советы о том, как можно справиться с кризисом. "Перед ними стоят 
сложные задачи: и экономические, и социальные, и политические. И влезать здесь со своими 
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комментариями, которые так или иначе будут на них поддавливать, мне не очень хочется", – 
сказал он. 

Говоря о политических проблемах, Путин отметил, что они связаны с демократическим 
устройством общества. Он процитировал высказывание Уинстона Черчилля о том, что 
существующая система власти "самая плохая, но лучше нет". "Мы понимаем, что стремится 
партия к власти, и она все беспощадно обещает. Так устроен мир сегодняшний: все обещает 
и обещает, а потом старается что-то исполнить. Если не исполняет – на следующих выборах 
у нее почти нет шансов", – пояснил Путин. 

При этом, по его словам, если уровень технологического развития общества не 
позволяет выполнить все взятые обязательства, то возникают проблемы. По мнению 
президента России, для того, чтобы обеспечить растущее потребление, необходима смена 
технологического уклада, которая пока не произошла. В результате европейские страны, 
которые не имеют возможности расти достаточно высокими темпами, вынуждены 
поддерживать уровень жизни своих граждан, наращивая государственный долг. "Вот отсюда 
возник долговой кризис", – заключил Путин. 

По мнению российского президента, необходимо сначала устранить системные 
проблемы, которые привели к кризису, и только потом вливать в экономику дополнительные 
средства. "Если сделать наоборот, то дополнительные средства будут просто растворены, 
они только временный дадут толчок под "мягкое место", но это будет недостаточное 
ускорение, чтобы всю дистанцию преодолеть, чтобы выйти из кризиса", – подчеркнул Путин. 

«Дни. ру» 
 

Путин привлек Сердюкова к делу. Министр обороны вступился за бывшую подчиненную, 
хотя обвинений по делам о мошенничестве ей не предъявлено; это дело — сигнал самому 
министру, полагают эксперты 

Представитель Следственного комитета России (СКР) Владимир Маркин заявил, что 
возбуждено пять уголовных дел по ч.4 ст.159 («мошенничество») и другим статьям по фактам 
продажи недвижимости ОАО «Оборонсервис» — компании, находящейся в ведении 
Минобороны. Должностные лица Минобороны, рассказал Маркин, нанесли ущерб в 3 млрд 
руб.; а сделки по заниженным ценам совершались, когда департаментом имущественных 
отношений руководила Евгения Васильева. С начала 2011 г. она была руководительницей 
аппарата Минобороны, а с начала 2012 г. стала членом совета директоров «Оборонсервиса». 
По словам представителя СКР, подозреваемых и задержанных пока нет. 

Министр обороны Анатолий Сердюков распространил заявление, что до завершения 
следствия оценка ущерба и фамилии причастных к делу лиц — не более чем версии, а 
Минобороны заинтересовано в объективном расследовании и бесперебойной работе 
«Оборонсервиса». 

Главный военный прокурор Сергей Фридинский заявил, что военная прокуратура много 
месяцев хотела получить у чиновников, курирующих «Оборонсервис», объяснения о сделках 
с недвижимостью, удалось это только после возбуждения Военным следственным 
управлением СКР дела. 

33-летняя Евгения Васильева училась в конце 1990-х вместе с Сердюковым на юрфаке 
СПбГУ. По словам бывшего чиновника Минобороны, Сердюков ей очень доверял и именно ее 
назначил руководить аппаратом министерства — после того как этот пост покинул Михаил 
Мокрецов. 

По мнению бывшего чиновника Минобороны, дело, фигурантом которого может стать 
Васильева, направлено лично против министра и не могло быть инициировано самим СКР, 
оно может быть сигналом, что Сердюковым недоволен президент. Министр неоднократно 
обещал ему обеспечить жильем офицеров, но срок исполнения этого обещания все время 
отодвигается. 

Слухи, что Сердюкова скоро сменят, по Минобороны ходили полгода и год назад, сейчас 
их нет, говорят два офицера министерства. Военная реформа далеко не завершена, вторит 
чиновник правительства, Сердюкову предстоит еще многое, в том числе исправить ошибки, 
допущенные при обеспечении военнослужащих жильем, закупке импортных вооружений и др. 
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Федеральный чиновник уверен, что скомандовать дать ход делу, возбужденному 
несколько месяцев назад, и широко осветить его в СМИ, мог только Путин — как 
воспитательную меру для Сердюкова. 

По словам федерального чиновника, министр обороны воспринимает происходящее 
спокойно и сам поручил Васильевой найти адвокатов. Вчера Сердюков получил аудиенцию у 
Путина, и тот велел ему обеспечить полное взаимодействие со следствием при 
расследовании дела «Оборонсервиса». 

По словам человека, близкого к Кремлю, отношения у Путина с Сердюковым стали 
заметно теплее после недавних учений «Кавказ-2012». 

Возможно, Сердюков переоценил потепление, и его потребовалось опустить с небес на 
землю. 

Деятельностью «Оборонсервиса» недовольны в военной промышленности — компания 
монополизирует сборку в России импортных вооружений для Сухопутных войск, отбирает и 
другие заказы. Куратор оборонной промышленности, зампред правительства Дмитрий 
Рогозин или гендиректор «Ростехнологий» Сергей Чемезов не могли инициировать дело в 
СКР, говорит чиновник правительства, но могли пожаловаться президенту. 

Среди проходящих по делу объектов недвижимости следователи СКР назвали гостиницу 
«Союз» на Университетском проспекте: ее цена, считают они, была в 1,5 раза ниже рыночной. 
Гостиницу за 600 млн руб. в 2011 г. купили структуры Зараха Илиева и Года Нисанова. Но 
замдиректора CBRE Станислав Ивашкевич считает, что 600 млн руб. за «Союз» — рыночная 
цена. 

Огромные объемы продаж недвижимости со стороны Минобороны вряд ли могут 
обойтись без злоупотреблений, говорит член общественного совета при Минобороны Руслан 
Пухов. Но Сердюков, если ему обоснованно докладывают о прегрешениях назначенных им 
лично людей — например, осужденного за взятку начальника Главного военно-медицинского 
управления Александра Белевитина, — увольняет их. Вероятно, сейчас доказательная база 
не представляется министру убедительной, говорит Пухов. 

Vedomosti.ru  
 

Госдума рассмотрит законопроект о контроле за соответствием расходов госслужащих 
их доходам 

Госдума сегодня на пленарном заседании рассмотрит во втором - основном - чтении 
президентский законопроект о контроле за соответствием расходов госслужащих и 
парламентариев их доходам. В первом чтении данная законодательная инициатива была 
принята еще в июне. 

Действие закона будет распространяться на должностных лиц муниципальной власти, 
федеральной и региональной госслужбы, а также организаций, созданных для реализации 
государственных функций - госкоропораций, пенсионных фондов и т.д. Также под 
государственными должностями подразумеваются, в том числе, президент РФ, члены 
правительства, депутаты Госдумы, сенаторы, члены совета директоров Центробанка и 
федеральные судьи. 

Под контроль попадут расходы на приобретение земельных участков и недвижимости, 
транспортных средств, ценных бумаг и акций. Согласно редакции документа, в которой он 
рекомендован к принятию во втором чтении, чиновники и парламентарии обязаны будут 
предоставлять сведения о своих расходах, а также о расходах супруги /супруга/ и 
несовершеннолетних детей по каждой такой сделке, если ее сумма "превышает общий доход 
данного лица и его супруги /супруга/ по основному месту их работы за три последних года, 
предшествующих совершению сделки, и об источниках получения средств, за счет которых 
совершена сделка". 

За невыполнение этих требований будет грозить увольнение. 
При этом в законопроекте прописано, что основаниями для установления контроля могут 

послужить сведения о подозрительных сделках /в плане того, что их сумма превышает 
официальный трехгодичный доход чиновника/, полученные, в частности, от 
правоохранительных органов, СМИ, руководства политических партий, общественных 
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организаций и Общественной палаты РФ. "Информация анонимного характера не может 
служить основанием для принятия решения об осуществлении контроля за расходами", - 
подчеркивается в документе. 

ИТАР-ТАСС 
 

ЛДПР и КПРФ хотят изменить Конституцию 
Лидер ЛДПР Владимир Жириновский и руководитель КПРФ Геннадий Зюганов полагают, 

что настал момент для "ремонта" Конституции, который должен укрепить Россию. Спикер 
Госдумы Сергей Нарышкин, в свою очередь, считает, что действующая Конституция доказала 
свою жизнеспособность, хотя не все ее положения раскрыты. 

"Что касается ремонта Конституции, он давно назрел. Мне представляется, что мы к 
этому подойдем, но надо подойти осмысленно и не допускать тех просчетов, которые 
допускали мои предшественники. Потому что все полагали, что мощь КПСС и силовых 
структур позволит сохранить страну, но когда руководством предана главная идея, своя 
родная партия, соратники и друзья – стала рассыпаться система", – заявил Зюганов на 
конференции в МГУ по случаю 20-летия Конституции России. 

Лидер КПРФ заявил, что "под сенью этой Конституции" Россия потеряла две трети 
промышленности, одну треть сельского хозяйства, а также "15 миллионов человек, из 
которых 14,5 миллионов русских". Как считает Зюганов, парламенту придется принимать 
целый ряд законов для развития Конституции, среди которых закон о Федеральном собрании, 
об администрации президента, о Конституционном собрании.  

Жириновский также считает, что необходимо внести поправки в Конституцию, которые 
укрепили бы государство. "Надо подойти в будущем – я не говорю завтра – к таким поправкам 
в Конституцию, чтобы навсегда исключить возможность раздела государства, чтобы такая 
попытка считалась самым страшным государственным преступлением", – сказал он. 

Лидер ЛДПР напомнил, что в советской Конституции была статья о возможности выхода 
из состава Союза, которая в переработанном виде сохранилась и в российской Конституции. 
По его оценке, это "самая страшная" статья, которая в конце концов "сработала". "О праве 
выхода не говорят, но что пишут? Смотрите: Российская Федерация состоит из республик, 
краев, областей... Республика (государство) имеет свою Конституцию и законодательство, 
край – устав... Мы что делаем? Вот мы заложили бомбу еще раз. Мало крушения Советского 
Союза!" – заключил лидер либерал-демократов. 

По его словам, если в Конституции заложено понятие, что республика – это государство 
и у нее есть герб, флаг, своя экономика, свой язык, то это вскоре может привести к отделению 
и признанию независимости. "У нас все хорошо, но пока у нас есть статья 5 Конституции РФ, 
мы под угрозой легального расчленения страны", – заявил политик. 

Со своей стороны спикер Госдумы Нарышкин считает действующую Конституцию 
жизнеспособной. "Прошедшие два десятилетия подтвердили действенность и 
жизнеспособность нашего основного закона. При этом очевидно, что еще не все 
представленные им (основным законом) возможности раскрыты до конца, в полной мере, в 
том числе в сфере правотворчества", – высказался на конференции спикер. Как он отметил, 
современное правотворчество проходит очень насыщенно, но при этом заставляет 
задуматься о многих проблемах, в том числе о степени его эффективности, передает РИА 
Новости.  

Ранее в СМИ появилась информация, что депутат от "Единой России" Евгений Федоров 
создал рабочую группу для корректировки действующей Конституции. Тогда лидер фракции 
единороссов Андрей Воробьев опроверг информацию о якобы готовящихся поправках. 
Воробьев подчеркнул, что высказанная парламентарием идея – это его личная инициатива и 
"никто в партии его не уполномочил". В свою очередь вице-спикер Госдумы, секретарь 
генсовета "Единой России" Сергей Неверов сказал, что в отношении Федорова будут сделаны 
определенные оргвыводы. Устав партии под оргвыводами предполагает меры от вынесения 
выговора до исключения из партии. 

«Дни. ру» 
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Министр образования РФ заявляет о недопустимости религиозных атрибутов в 
одежде учащихся 

Ученики не должны в школах носить одежду, подчеркивающую религиозные 
предпочтения, заявил глава Минобрнауки РФ Дмитрий Ливанов. 

"Государственные школы дают светское образование, они должны быть вне религии. В 
этом смысле религиозные атрибуты, в том числе одежда, детьми в школах использоваться не 
должны. Это относится в полной степени к хиджабам и т.д.", - сказал Ливанов на встрече с 
блоггерами в четверг. 

INTERFAX.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

The Financial Times: Кремль накренился в сторону консерватизма. Медведевский 
либерализм превратился во враждебную идеологию   

Кремль сместил баланс в сторону консервативности и отходит от медведевского 
либерализма, который в настоящее время приобретает статус враждебной идеологии. Об 
этом свидетельствуют последние события как внутри России, так и действия Москвы на 
международной арене, пишет авторитетная британское деловое издание The Financial Times 
(перевод РИА «Новый Регион»).  

Здоровый сон Санкт Петербурга теперь под защитой – закон запретил шум после 23.00. 
В список запрещенных в ночное время действий включает в себя «повизгивание», «стенание» 
и «топтание». Закон этот родился благодаря консервативному губернатору Георгию 
Полтавченко, тому самому, который запретил пропаганду нетрадиционной сексуальной 
ориентации в городе. 

Благодаря новому закону по защите детей от «вредоносной информации» питерская 
филармония анонсировала 2 Симфонию Рахманинова с возрастным ограничением 16+. 
Протесты некоторых граждан вынудили Музей современного искусства отменить спектакль, в 
основе которого лежит произведение Набокова «Лолита».  

С давних лет Санкт-Петербург считался окном в Европу, но теперь, кажется, пришло 
время волны консерватизма, православной церкви и прокремлевского патриотизма, пишет 
FT. 

Данный тренд демонстрирует особенность российской политики: с советских времен 
элита страны привыкла адаптироваться к расплывчатым сигналам об изменениях, которые 
периодически излучает Кремль.  

Многие чиновники за последние 4 года привыкли жить с мантрой либерального Дмитрия 
Медведева: «модернизация» правительства и «перезагрузка» в отношениях с США. После 
возвращения Владимира Путина в Кремль Теперь из-под слоя пыли вынимается риторика 
холодной войны. Financial Times цитирует политического консультанта Глеба Павловского, 
проработавшего около 20-ти лет в Кремле вплоть до прошлого года. Эксперт считает, что 
Путин начал демонстрировать вполне понятные сигналы и их услышали – они служат 
призывом к продолжению работы в этом направлении для бюрократического аппарата. 
Губернатор Краснодарского края, например, создал казачьи «патрули» в дополнение к 
полицейским, видимо, чтобы помочь сохранить порядок и укрепить заодно свои позиции, как 
националиста.  

В МИФИ появилась кафедра теологии. К концу месяца вокзалы оборудуют часовнями и 
православные священнослужители смогут давать консультации по вопросам религии, если 
путешественники увидят в этом необходимость.  

За последние 12 лет гегемонии Путин сохранял баланс между либеральной и 
консервативной элитой, подкармливая обе группы, натравливая их друг на друга. Сегодня 
баланс пошатнулся вместе с выходом на улицы с протестующих в декабре прошлого года, а 
ряд высокопоставленных персон, вроде министра финансов, к ним присоединился, отмечает 
издание. 

Кремль сместил баланс в сторону консервативной части общества. Деревенщины, 
старики и малообразованная часть населения хорошо реагирует на путинский национализм и 
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слегка параноидальную риторику, как защитника православной церкви от 
богохульства, а нации от иностранной агрессии. Кремль ясно дал понять, что поддерживает 
новый консервативный дискуссионный форум «Изборский Клуб», где под руководством 
редактора крайне правой газеты «Завтра» Александра Проханова объединены консерваторы 
и националисты.  

Путин понимает, что надвигается катастрофа, либеральные силы угрожают ему судьбой 
Муамара Каддафи, – полагает Проханов. В ответ на угрозы он нарушил баланс между 
различными идеологическими группами.  

Консервативная риторика в России востребована. 65% населения неодобрительно 
отнеслась бы к тому, если бы их сосед оказался геем или лесбиянкой, а 33% неодобрительно 
отнеслись бы к соседу-иностранцу. Эти показатели в США – 20% и 14%, и 4% и 3% в – 
Швеции. 

По мнению Роберто Фоа, который работает в Гарвардском университете, русские 
исключительно консервативны в некоторых вопросах, вроде национализма, природоохранный 
скептицизм и гомофобии. Однако в тоже время, говорит эксперт, русские настолько сказочно 
либеральны по ряду аспектов, начиная от абортов, разводов и секса до свадьбы до 
проституции.  

Он обращает внимание, что Владимир Путин развил несколько аспектов консерватизма, 
которые, судя по всему, превалируют в обществе – национализм, милитаризм и ксенофобию 
и подобие культуры мачо. 

Путин преуспел в этом со времени недавнего возвращения в президентское кресло, с его 
речами о православных ценностях в качестве основы общества. Он также поддерживает 
присуждение тюремного заключения Pussy Riot. Сейчас «Единая Россия» продвигает 
законопроект, который запретит богохульство. 

Один из наиболее важных для элиты сигналов, согласно экспертным мнениям, которые 
приводит газета, было назначение на пост министра культуры Владимира Мединского. Он 
историк и публицист получивший признание в националистических и религиозных кругах за 
его развенчивание либеральных мифов о России и положительным взглядом на 
авторитарные режимы от Ивана Грозного до Иосифа Сталина. На православном «Радонеж» 
считают, что Мединский – это правильный выбор, ярко идеологически окрашенный, он являет 
собой четкий сигнал для элиты.  

Однако многие полагают, что и тому как далеко Кремль может зайти в продвижении 
консервативного противовеса либеральному есть свои пределы. Пока церковь набирает силу, 
лишь немногие верят в иллюзию, что Кремль собирается делиться властью. 

«Не думаю, что кто-нибудь в Кремле и на три секунды считает, что православие – 
жизнеспособная идеология для России», – считает автор новой книги о религиозной политике 
после коммунизма Джеральдин Фейган. «Кремль хочет получить символику церкви без 
реального создания православных институтов, но церковь пытается внедриться в те аспекты 
государственности, где государство ее видеть не хочет», цитирует эксперта FT. 

© 2012, «Новый Регион – Москва» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 2499 ▼ 0, 05 

EUR 40, 6311 ▼ 0, 02 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 


